
 

 

 

次につなげる３学期に 
 令和６年、２０２４年も１ヶ月が過ぎようとしていま
す。始業式ではこの３学期をこれまでの授業や取組を通
して深めてきたつながりを大切にしながら、学年のまと
めとして、そして次の学年につなげられるような学期に
して欲しいと話しました。この１ヶ月を振り返りどうで
したか。これまではずっと続いていくように感じていた日々かも知れませんが、一緒に過
ごしてきた学級の仲間との日々も残り２ヶ月となりました。特に３年生にとっては学年の

仲間との時間も限られたものとなってきました。仲間を大切に過ごしていってください。 
また、１月１日に能登半島で大きな地震が起き、多くの方が犠牲になりました。そして、

今も多くの方が当たり前の生活を当たり前にできないでいます。同じ中学生が自宅を離れ
他の地域で学んでおり、未だ学校の再開めどが立っていない地域もあります。 
こうして新学期を迎えられたことは決して普通の事ではありません。あらためて日々を

大切に過ごして欲しいし、いざというときのために、家庭でしっかり話をし、準備をして
欲しいと思います。 

百人一首大会 
 そんな中、１年生、２年生は学年の最後の行事になるでしょ
うか。百人一首大会が行われました。みんなが頭を寄せ合って
１枚の札を探す様子はとてもいい雰囲気で、こうした光景が失

われていたコロナ禍の３年間は大切なものを置き去りにしてき
たように感じます。だからこそ、中学校生活では仲間とのつな
がり、地域や社会とのつながりを大切にしていきたいと思いま
す。学年の通信でも書かれていましたが、上の句を読み終える
までにさっと札をとる強者がいたり、自分のお気に入りの歌を
ひたすら待ち続ける人がいたり、意外なヒーローが誕生したり
とずいぶん盛り上がったようです。２年生では３年生になって
もやりたいという声が聞かれ、みんなすてきな空気を感じられ
たようです。今年は紫式部が NHKの大河ドラマで描かれています。和歌・短歌に興味を
持つ人が増えるかも知れません。 

入学試験が始まりました 
 ３年生にとってはこの３学期は進路と卒業を意識した日々になります。１月に入り、い
よいよ私立を中心とした入学試験が本格的に始まりました。１月２７日（土）、２８日
（日）には鈴鹿高校、高田高校の入学試験が行われ、のべ２８０人近くが試験に臨みまし
た。多くのみなさんにとって初めての体験でしょう。どれだけ勉強しても不安はなかなか
無くなるものではありませんし、家で一人机に向かっていると焦りもあるでしょう。自分
事になりますが、学校で友だちといるときが一番ほっとできた記憶があります。 
みんな同じ思いで日々をすごしてい
ます。何度も耳にしていると思いま
すが受験は団体戦です。学級で、友
だち同士で励まし合い、 時には刺激
を受け、みんなが高まっていって欲

しいです。 
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第２回公開授業研究会 
 １月２６日（金）に第２回公開授業研

究会を開催しました。県内外からたくさん

の参観者があり、遠くは埼玉県新座市や大

阪府堺市から来ていただきました。午前中

に１年２組の保健体育、１年５組の社会、

２年３組の英語、２年４組の理科を見てい

ただき、午後には２年６組の保健体育、ダ

ンスの授業を見ていただきました。見てい

ただいた先生方からは、みなさんが難しい

課題に対してもいきいきと活動する姿に驚

きと称賛の声をいただきました。 

私たちもこの研究会で学んだことを元に

今年度さらに研究を積み、次年度以降の授

業がさらに充実したものとなるようがんば

っていきます。今回の研究会は次につなげる貴重な会となりました。 
 

全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果 
今年度の調査結果が昨年の１２月に発表されました。体力・運動能力については令和４

年度調査と比較し、横ばい、向上傾向にあると報告されています。これはコロナ禍にあり

つつも工夫しながら運動を継続してきたことや行動制限が徐々に緩和され、運動の実施が

戻ってきたことが要因と考えられています。しかし、生活習慣において、朝食欠食や睡眠

不足、スクリーンタイムの増加傾向は依然として進んでおり、体力・運動能力の発達のみ

ならず健康的な生活に多大な影響を与えることが危惧されています。 

下のグラフは本校２年生の体力・運動能力の結果です。全国、県より上回るものもあれ

ば、ほぼ同じ、下回るものもあります。生活習慣については、全国、県の値より良好な傾

向にありますが、決して安心できるものではありません。今後、保健体育科を中心に調査

結果等を分析し、運動のみならず生徒の活動全般について見直しながら、学校全体での指導に活

用していきたいと考えています。ご家庭におきましても、ご協力、ご指導お願いいたします。 

 

あらためてお願いです。本校周辺道路は、橋北中学校生徒と 
南立誠小学校児童が、登下校時間帯に多数通行します。 
三重県赤十字血液センター横の歩道橋下から本校に向かう道路 
は、登校時間帯にあたる平日７時半から８時半までは、原則歩 
行者と自転車のみ通行可能な「歩行者用道路」となっておりま 
すので、お子様の送迎の際にはご注意ください。 

保護者のみなさまへ 


